



A la découverte du ministère du Père Jean-Pierre Mangon (3)

Le 8 Mai, le père Jean-Pierre Mangon célébrait sa dernière messe dominicale à Villefagnan.



L'Aide fraternelle au Burkina Faso, est la dernière partie de sa MISSION durant ses 66 ans de ministère .



Nos frontières :

Je suis allé un jour à l'île de la Réunion, avec mon frère Raymond et Jane , rendre visite à leur fils et son épouse Jane, médecins là-bas. J'ai eu la joie de retrouver le Père Jean-Pierre Bergeron, missionnaire spiritain. Pendant 9 ans avec son cousin germain Jean Lécuyer, nous avions été condisciples au Petit Séminaire de Richemont et au Grand Séminaire d'Angoulême. A la réunion chrétiens, bouddhistes venus de l'Inde et musulmans cohabitent. La mosquée de Saint Denis est belle et accueillante.



L'Aide fraternelle au Burkina Faso

Nous avons envoyé des dons matériels à Koudougou, par l'intermédiaire d'associations de France et même une fois de Belgique, jusqu'au jour où nous avons décidé de fréter un conteneur pour l'envoi de dons depuis Roullet Saint Estèphe, jusqu'à Koudougou. Le diocèse de Limoges en a profité longtemps pour son diocèse frère de Ouaigoya, voisin de celui de Koudougou ; puis une vingtaine d'autres associations en ont profité pour leurs propres envois. Après ma retraite à Courcôme, en septembre 2006, j'ai poursuivi l'envoi des conteneurs jusqu'au mois d'avril 2013. C'était le 47 -ème conteneur! Le plus gros existait alors, 65 m 3 !

Monsieur Dindinaud a bien voulu prendre le relais, je l'en remercie. Une confidence lors de mon dernier voyage à Koudougou, en 2007, pour le 50ème anniversaire de la paroisse Imasgho, j'ai apporté un calice d'un prêtre récemment décédé, membre de la famille de Mme Yvonne de Gaulle ! Dans le cadre de la fraternité de Chabanais avec Léo, je suis allé plusieurs fois dans cette paroisse, aussi grande qu'un département français, nous y avons, à 50 % , participé à la construction d'une église à To.

Vous connaissez mon ministère depuis ma retraite en septembre 2006, services à Courcôme et dans les paroisses du ruffécois ; baptêmes, mariages, parfois, obsèques plus souvent et surtout célébrations de messes dominicales. A Villefagnan, en 2008-2009, après le départ du Père Buisson. De nouveau après le départ du Père Leblanc en juin 2016 jusqu'à aujourd'hui. Pendant des années j'ai célébré des messes du samedi soir, dans les paroisses rurales autour de Ruffec, jusqu'à la venue du Père Marc Prunier, en décembre 2016. Autres messes à Ruffec, après le décès du Père Bocquier puis après le départ du Père Plantevigne, quelques messes occasionnelles à Mansle et Aigre.

A Courcôme, en relation avec la commune, j'ai pu créer le 22 janvier 2013, l'association des amis de l'Eglise Notre Dame de Courcôme pour participer à l'amélioration et l'entretien du mobilier de l'église et l'électrification des cloches.

Ainsi, au cours de 66 années, à ma petite place dans l'Église et au plan social, j'ai essayé de rendre service, tout en répondant à ma vocation : faire connaître et aimer Jésus-Christ, Fils de Dieu Sauveur, en France et au-delà de nos frontières.



Source : les écrits du Père Jean-Pierre MANGON.

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 01/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/nord-charente/actualites/a-la-decouverte-du-ministere-du-pere-jean-pierre-mangon3/>